

nous devons à notre tour témoigner une charité inépuisable à notre prochain. C'est la recommandation instante de l'apôtre : Si l'un de vous est tombé dans quelque faute, vous qui êtes spirituels, c'est-à-dire plus avancés dans la vertu, ayez soin de le relever avec douceur. Soyez à son égard pleins de patience, d'indulgence, de cordialité. Quand, par vos prières ou par les œuvres de votre zèle, vous aurez édifié une âme, vous goûterez une joie d'autant plus profonde que c'est la joie même de Jésus-Christ.

O divin Sauveur de mon âme ! comment ne supporterai-je point les défauts de mon prochain, alors que vous me supportez moi-même, et que vous me portez comme une brebis sur vos épaules avec tout le poids de mes misères ?

---

## LE T. R. PÈRE ANTOINE

**Abbé de la Trappe d'Oka**

---

Le T. R. P. Antoine est originaire du diocèse d'Angers. Il est né le 17 juin 1852 à la Jumellière, au cœur même de cette héroïque Vendée qui, fécondée il y a un siècle, par le sang de ses nombreux martyrs, continue d'être pour l'Église une pépinière, riche entre toutes, de prêtres, de religieux et de missionnaires.

Le jeune Pierre Oger (c'était dans le monde le nom du futur Père Antoine), fit ses études classiques au petit séminaire Montgazon. Après avoir fait sa philosophie et sa théologie au grand séminaire d'Angers, il fut ordonné prêtre le 22 décembre 1877. Il avait déjà entendu la voix de Dieu qui l'appelait à la vie austère de la Trappe, mais ce fut seulement quatre ans plus tard qu'il lui fut donné de suivre son attrait. Dans cet intervalle, il occupa avec distinction la chaire de sciences physiques au collège St Louis de Saumur.

Enfin, aux vacances de 1881, il obtint de Mgr Freppel la permission tant désirée, et il entra au monastère de Bellefontaine. Une de ses joies en venant à la Trappe, c'était l'espoir qu'il avait de pouvoir désormais, dans le calme et la solitude, dégagé de toute préoccupation étrangère, se consacrer plus exclusivement au soin de sa sanctification personnelle. A tous les sacrifices